

REVISTA DE OTOÑO

OTOÑO 1992

CAPITAN PLANETA

por Josep M^a CORRAL I BELORADO

Desconozco si en el momento de ver la luz este artículo, TV3 continúa emitiendo la serie de dibujos animados "Capitán Planeta". Independientemente de este dato, esta serie me ha sugerido unas sencillas reflexiones que quisiera transmitir.

Vivimos tiempos donde valores como la solidaridad, la amistad, la cooperación entre personas, están a la baja y desprestigiados socialmente. Se impulsan los contrarios desde los grandes medios de comunicación y sin ningún tipo de escrúpulos transmiten a los niños, en un constante bombardeo de series, mayoritariamente japonesas, la exaltación de la superioridad, la violencia, la muerte, la destrucción, el individualismo, etc.

Es gratificante ver cómo en "Capitán Planeta" se promocionan otro tipo de valores, basados en la conservación del planeta, en unos tiempos en que el hombre tiene que cambiar hábitos y actitudes o la vida en la Tierra estará en peligro.

Que nadie crea en alarmismos al leer esta afirmación; el agujero en la capa de ozono, el efecto invernadero, la desertización progresiva, la contaminación atmosférica, el peligro de desastres nucleares, la utilización sin control de las materias primas y de energías contaminantes, etc. no auguran un futuro optimista y prometedor para la especie humana.

Que el Capitán Planeta, junto con sus colaboradores, aconseje a los niños sobre recogida selectiva de basuras o la protección de la naturaleza es importante, y no sólo por que rompe con los valores de las típicas series de dibujos animados basadas en la violencia y la destrucción, sino también porque promociona hábitos y costumbres medio-ambientales

que a marchas forzadas la sociedad humana tendrá que ir adoptando si queremos legar un planeta vivo a nuestros descendientes.

Es éste el mensaje que el Capitán Planeta nos transmite cuando dice: "Un pueblo que ha estado aquí durante centenares de años puede desaparecer en minutos" y por lo tanto enterrar el futuro. Ojo con las guerras, y más ahora que se poseen métodos de exterminio de la vida tan masivos y fulminantes; de ahí el consejo: "lo mejor que se puede hacer en una guerra es no participar".

La conciencia medio-ambiental va en aumento en nuestra sociedad y van naciendo capitanes planeta como los chavales del Grupo Ecologista Orca, que, inmersos en la vida del barrio de Raval, están llevando a cabo interesantes actividades en defensa de la protección del medio ambiente.

Quisiera destacar la publicación de la revista Natura que ha llegado al número 8 y que trata de los diversos problemas medio-ambientales que nos afectan, así como de la campaña permanente de recogida de papel usado destinado al reciclaje que está teniendo gran éxito al recoger 1000 Kg. mensuales.

Son deseables cambios en las programaciones de las cadenas de TV para que podamos ver, pequeños y grandes, espacios que promocionen el respeto por las personas y por la vida. De esta forma contribuirían los medios de comunicación social a potenciar los síntomas positivos que se están generando en la sociedad, como la multiplicación de los capitanes planeta, que por su acción cívica ayudarán a mejorar la calidad de vida de la ciudadanía. ●